



NOTICE
SUR LA VIE ET LES ŒUVRES
d'ACHILLE GAMON
ET DE
CHRISTOPHLE DE GAMON

d'Annonay en Vivarais (1)



Nous venons de voir le citoyen, étudions maintenant l'homme. Par quelles vertus, par quels travers s'était-il acquis ou aliéné les sympathies de ceux qui furent en relations avec lui? Quels étaient ses goûts et ses habitudes? Une lecture attentive de ses ouvrages et ce qu'on sait de sa vie permettent de répondre à ces questions avec des chances suffisantes de vraisemblance.

Nous nous figurons l'auteur de la *Semaine* comme devenu d'assez bonne heure mélancolique, avec une pointe de misanthropie, par suite de déceptions de tous genres qui sont le lot commun des mortels, mais qui ont une plus grande influence sur ceux qui se croient particulièrement éprouvés. Impressionnable comme un poète, Christophle devait s'exagérer les maux auxquels il était en butte. En rapprochant ses plaintes des éloges qu'il s'adresse parfois à lui-même, et où l'on peut voir que l'humilité n'était pas plus alors qu'aujourd'hui

(1) Voir la *Revue lyonnaise*, t. IX, pp. 24, 96, 179, 258 et 333.